

# Bilan positif de l'activité de la Caisse des Ecoles qui a tenu son assemblée générale samedi (suite)

Nous donnons aujourd'hui la suite du compte-rendu de l'important rapport d'activité qui a été présenté samedi au cours de l'Assemblée générale de la Caisse des Ecoles, par M. Marius Autran.

## PATRONAGES LAIQUES

Dans un autre domaine, celui des patronages laïques, de premiers efforts ont été faits.

Rappelant la composition essentiellement ouvrière de notre localité, M. Autran étudie le problème que posent les jeudis et les vacances, dans les foyers où souvent la maman travaille. La garde des enfants pose des problèmes très sérieux.

C'est pourquoi les patronages peuvent rendre des services considérables.

Comment les faire fonctionner convenablement ?

« Il faut, poursuit M. Autran, des locaux, des terrains de jeux, du matériel, et aussi du personnel.

« Nous faisons fonctionner depuis plusieurs années un patronage à l'Ecole Renan. 60 à 80 enfants y sont inscrits. Nous y avons un encadrement suffisant, un terrain de jeux à proximité, qui est le stade Hubidos. Mais les locaux ne possèdent pas de salles de jeux d'intérieur suffisamment spacieuses. Il n'est

## COLONIES DE VACANCES

Evoquant le problème de la garde des enfants pendant les grandes vacances, M. Autran souligne l'importance de cette question, qui préoccupe l'organisation depuis des années. Il signale les gros efforts qui ont été faits dans ce domaine :

En 1957 : 8 colonies de vacances dans les régions montagneuses de l'Ardèche, de la Loire, et de l'Isère. 663 enfants sont partis.

« Inutile d'insister sur les bienfaits de cette organisation qui permet aux enfants d'améliorer et de consolider leur santé. De plus, les colonies, qu'on doit considérer comme le prolongement naturel de l'école, ont une valeur éducative indiscutable : découverte du milieu géographique, social, humain, activités manuelles, apprentissage

de la vie sociale. »

Le rapport précisait les améliorations de cette organisation d'année en année :

320 colons en 1947 ;  
356 colons en 1949  
487 colons en 1952  
650 colons en 1956  
663 colons en 1957

« Nos colonies, poursuivait M. Autran, sont installées dans des locaux confortables et dans des lieux pittoresques. Les enfants y sont bien nourris et en reviennent mieux armés pour affronter les rigueurs de l'hiver. La direction en est confiée généralement à des membres du corps enseignant. La plupart d'entre eux ont une longue expérience et assurent le service des colonies depuis déjà 10 ans. Nous les remercions de leur fidélité et de leur dévouement. »

(A suivre)